

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRIPCIÓN.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 5 de Noviembre de 1895 DOMICILIO.—Redacción y Administración, Plaza de los Apóstoles, número 20. N.º 2847 No se devuelven originales.

A los exportadores de pimienta

Se realiza una buena partida de saquitos para las muestras, libros rayado y copiado, papel comercial y sobres, plumas y objetos de escritorio.

Trapería 16, frente al Café del Siglo 7-15

VENTA

En la plaza de la Libertad, frente al Ayuntamiento de Mazarrón, se venden cuatro casas de planta baja, de 15 metros de fachada, por 22 de fondo, de los herederos de D.ª Ginesa Zamora.

Si alguna persona desea comprarlas, en una de las mismas vive un heredero y representante de todos: Fernando Morales. 10-5

A ESTERAR

A fin de que para la próxima estación de invierno, el público pueda proveerse por poco dinero en clases

BUENAS, BONITAS y BARATAS el acreditado esterero

Juan Hermosilla

ofrece a su numerosa clientela los géneros siguientes:

Surtido completo en felpillas y limpiabarros a precios reducidos.

Gran variación en dibujos y clases en pitas dobles, batavias, cordelillos, pleitas de colores y pleita gorda de iglesia.

Inmenso surtido en felpudos, redondeles y estereras de varias dimensiones, a precios económicos, y estereras de junco de todas clases y dibujos.

En dicho establecimiento hay persianas a 10 reales metro cuadrado, colocadas con todo lo necesario; se colocan alfombras nuevas y usadas, de mismo que estereras. Precios sin competencia.

JUAN HERMOSILLA

Plano de S. Francisco, 30 al lado de las monjas Teresas y frente al convento de las Isabelas.

NO MAS CALENTURAS

LAS CALENTURAS PALUDICAS sean de carácter intermitente, tercianas, cuartanas o estidias, por rebeldes e inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas pildoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas a los enfermos palúdicos, como también todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán más del ochenta por ciento tomando diariamente dos pildoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores médicos prescriben nuestras pildoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Único punto de venta en Murcia: Farmacia de LOPEZ GÓMEZ (D. Manuel), Santa Eulalia 10.

Señoras y Señoritas

CORSES

El elegantísimo corte francés, sin rival como higiénico y acomodaticio, se confecciona a medida y prueba a precios económicos.

Cánovas del Castillo (Val de San Juan), 11, ent.º

Guerra en Cuba

(CRÓNICA DE LA)

por D. Rafael Guerrero

Recibidos hasta el cuaderno 28.

PRECIO 10 CENTIMOS

Corresponsales que pueden facilitar dicha obra.

Lorca. . . Juan José Moya. Parrica, 12

La Union. Alfonso Ros.

Alhama. . . Francisco Sanchez.

Cieza. . . Tomás Perez.

Mazarrón. José Sanchez Belmonte.

Único punto de venta en Murcia:

DIEGO RUS.—Apóstoles, 20-b.º

Edición de la noche--5 Noviembre

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

CUBA

Las noticias que se reciben por el cable, de la perla de las Antillas, están unánimes en asegurar, que en breve empezarán las operaciones en gran escala en la provincia de Santa Clara.

Es seguro que en cuanto se empiece a ejecutar el plan de ataque del general Martínez Campos, los insurrectos cubanos han de sentir todo el peso de la indignación de España.

Estanacion, siempre generosa, no le regatea a Cuba las reformas y libertades que pueda desear, pero en las actuales circunstancias no pueden concederse, sin que los rebeldes cubanos crean que se deben a ellos y no a magnanimidad de nuestra nación.

Cánovas y Sagasta, están conformes en apreciar la política de Cuba y creen que sin dar un golpe rudísimo a la insurrección, no se pueden plantear las reformas que fueron votadas en Cortes.

POLITICA

En Madrid se habla de crisis ministerial, pero nada en nuestro concepto mas injustificado.

El actual gobierno se encontró con una tan triste herencia como la guerra separatista de Cuba y nadie que de imparcial se precie, podrá negar que ha estado a la altura deseada por la opinión pública.

La admiración que en el extranjero han producido los extraordinarios recursos de España, demostrados en la movilización de tropas para Cuba, son obra de este gobierno, por lo que la opinión imparcial le ha concedido sus aplausos.

Si a pesar de todo esto se confirmasen los rumores de crisis, diríamos que en España suceden cosas muy raras.

MEJORA IMPORTANTE

Una de las mejoras locales más importante y más necesaria, era la del plano de la población.

Las eternas cuestiones por alineaciones de calles y el semillero de pleitos en que se veía envuelto nuestro Ayuntamiento, cuando trataba de obligar a los propietarios a sujetarse al obrar sus casas a las líneas marcadas por la corporación popular, desaparecerán en cuanto el plano de población esté hecho y aprobado, pues a él habrán de referirse todas las alineaciones y a él ajustarse también el Ayuntamiento.

Los elogios que se tributan a nuestro alcalde por esta mejora de su iniciativa, son justísimos.

CARTA DE GAVIRA

Sr. Director de LAS PROVINCIAS DE LEVANTE.

Muy señor mio y de toda mi consideración: Agradecido en extremo a cuantas deferencias y simpatías me ha prodigado ese noble pueblo murciano, doy las mas expresivas gracias por distinciones que no merezco, rogándole haga público en el periódico que tan dignamente dirige, mi mas sincero agradecimiento, esperando una nueva ocasión de mostrar mi gratitud y cariño a tan distinguido como ilustrado público.

Así mismo hago extensiva esta manifestación de agradecimiento a la prensa de esa culta capital, por su imparcialidad y buen criterio, en cuantos asuntos se propone tratar.

Dándole las gracias anticipadas, se despide de V. sn aftmo. s. s, q. s. m. b., Francisco Piñero Gavira.

31 Octubre de 1895.

LA CUESTION DE LOS CUEROS

De un periódico catalán tomamos el siguiente artículo, cuya lectura interesa a los curtidores, comerciantes y zapateros.

Dice así:

«La cuestión de los cueros, que hace poco más de tres meses produjo alguna alarma entre cuantos negocian con tan importante artículo, ha tomado de unos días a esta parte un aspecto un tanto satisfactorio.

A la sazón, como se recordará, iniciase un alza importante en los cueros, y bien pronto los industriales que se dedican a la fabricación de calzado, aprovecharon la coyuntura para elevar a su vez los precios de los artículos que en sus establecimientos elaboran.

Realmente el alza que entonces se inició obedecía a motivos fundados. Dos formidables sindicatos de curtidores, previa y sólidamente organizados en los Estados Unidos de América, habían logrado acaparar el importantísimo mercado de pieles de Rio de la Plata, y dueños casi en absoluto de tan indispensable mercancía, lograron imponerse a cuantos industriales de Europa se dedican a la fabricación de curtidos.

Para dar una idea de la excepcional importancia de los dos sindicatos que hemos citado, diremos que uno de ellos, el más poderoso, cuenta con un capital de 15 millones de libras esterlinas, y que el otro, más modesto, trabaja con un capital de cinco millones de libras esterlinas.

Con tan poderosos elementos, ¿cómo resistir la acaparadora acción de los dos sindicatos norteamericanos? Ambos, puestos de acuerdo, hicieronse dueños de los mercados consumidores, así como habían logrado enseñorearse del principal mercado productor, y desde aquel momento rigieron en las pieles destinadas a los curtidores, los precios que les plugo a los que habían tenido fuerza bastante para acapararlas. A éstos no podía darles gran cuidado la resistencia que opusieran, aquéllos, pues hay que tener en cuenta que los sindicatos se componen de importantes fabricantes de curtidos norteamericanos, entre los cuales figura uno que tiene su establecimiento en Boston, que curte diariamente más de mil pieles.

En el caso de que los mercados de Europa y de los demás continentes, en vista del alza que sufrieron los cueros, dejasen de adquirirlos directamente de Rio de Plata y cerrasen temporalmente sus fábricas, los curtidores norteamericanos creían disponer de elementos bastantes, para proveer de pieles a curtidoras a todos los mercados del orbe, y con esta provision complementaban su campaña acaparadora.

Esto explicado, ya se comprende el alza que hace pocos meses sufrieron

los cueros en España, y por ende en Barcelona. Nuestros curtidores no cerraron sus fábricas y de buena ó de mala gana hubieron de sucumbir a las exigencias norteamericanas; pero esto, como era natural, motivó un alza en las pieles curtidas y tambien en el calzado.

Así las cosas, han transcurrido algunos meses, durante los cuales, aunque paulatinamente, la cuestión de los cueros ha cambiado de aspecto.

Parece que los sindicatos norteamericanos, a pesar de los poderosísimos elementos con que cuentan, han variado de actitud, según unos por razones de conveniencia propia y según otros porque la abundancia de pieles en Rio de la Plata y en otros mercados, ha superado de una manera enorme a los cálculos de los acaparadores.

Ello es que se han recibido en esta ciudad, de pocos días a esta parte, importantes ofertas de Nueva York, en las que se hacen a los comerciantes en pieles de esta ciudad, proposiciones relativamente ventajosas y que compiten con las que proceden de Rio de la Plata.

Nosotros sabemos que a principios de Octubre último las pieles puestas en esta plaza se cotizaban a cuarenta y ocho libras catalanas el quintal catalán, y que recientemente, desde Nueva York se han ofrecido pieles a cuarenta libras el quintal catalán, puestas por su puesto, en esta plaza.

Como se ve, el descenso ó baja que ha sufrido este importante artículo dista mucho de ser una friolera.

Los negociantes en pieles y cuantos se dedican a la industria de los curtidos, al hacerse cargo de tan importante baja en los cueros, muéstranse un tanto recelosos y se preguntan:

La baja ¿es verdadera, es realmente hija de la abundancia de mercancía, ó por el contrario, es una artimaña ideada y llevada a cabo por los acaparadores de Nueva York, con el propósito de despistar a los comerciantes y de distraerles de acudir al mercado del Rio de la Plata y a los demás mercados donde hasta ahora se han comprado de primera mano las pieles con destino a los curtidores? Al hacerse esta pregunta, recuerdan que los dos sindicatos de los Estados Unidos tienen enormes existencias de cueros y que puede muy bien suceder, que el dinero que pierdan con los que últimamente han comprado a más elevado precio lo ganen con creces con los que desde hace mucho tiempo tienen almacenados, y que probablemente adquirirán en condiciones muy ventajosas.

Noticias de Orihuela

El próximo miércoles tomará posesión del beneficio con que ha sido agraciado en esta Santa Iglesia Catedral, el virtuoso sacerdote D. Antonio Ramiz, Mayordomo del Palacio Episcopal.

—Ha salido para Barcelona, a cuya Metropolitana ha sido destinado, el presbítero D. Policarpo M.

—Ayer a pesar de no haberse verificado el acto religioso que se acostumbraba celebrar el día de Todos los Santos en el campo santo, fueron innumerables las personas que visitaron las tumbas donde descansan los seres queridos que pasaron a mejor vida.

—Parece que ha quedado zanjado el lance de honor pendiente entre varios redactores de «El Trader» con caracterizados conservadores de la capital.

El motivo de tan honrosa cuestión, parece que ha nacido sobre asuntos de elecciones.

Sea por lo que quiera, el caso es que la opinión pública ha sabido con disgusto tan *fausta* noticia, haciendo vivos comentarios nada favorables a los contendientes.

¡O tiempo! ¡O mores!

¡O tiempo de los moros!

—Terminada la temporada de baños, ha regresado de Basot, el director de aquel balneario D. Juan Carrió.

Sea bien venido.

—Han empezado en la iglesia del Carmen, los ejercicios del *Mes de las almas*.

Sobre el túbulo se ven varias coronas.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestra apreciable amiga la bella señorita D.ª Obstasiana Pardines, completamente restablecida de la ligera indisposición que le obligó a hacer cama algunos días.

Lo celebramos.

—De nuevo vuelven a verse animadas por las noches nuestras calles y plazas con los fuertes y románticos cantos, acompañados al sonido de sus clásicas guitarras, por varios soldados de esta que muy en breve marcharán a hacer el servicio de las armas.

—En la velada que esta noche celebrarán los carlistas en su círculo de la calle de la Féria, harán uso de la palabra varios socios de aquel centro.

—Anteayer fué atacado de un accidente un pobre que imploraba la caridad pública, en el momento que este recibía la sopa en uno de estos conventos.

Inoportuno es hacer constar, que los religiosos hicieron cuanto reclaman la necesidad de estos casos.

4 Octubre 95.

Piscicultura.

La «Gaceta» publica el siguiente decreto:

«Artículo 1.º Para satisfacer las necesidades de la repoblación de las aguas dulces de la Península, se crearán, por lo menos, los siguientes establecimientos de piscicultura:

1.º Situado a orillas del rio Miño, en las inmediaciones de Lugo, para la repoblación del mencionado rio, del Tambre, Ulla, Mandeo, Eume, Eo, Navia y sus afluentes.

2.º En la region media del rio Sella. Sus trabajos se extenderán a los rios Narcea, Nalón, Deva, Nansa, Besaya, Pas, Miera y Asón.

3.º En la parte media del Bidasoa, para la repoblación de este rio y de los demás de Navarra, Vizcaya, Guipúzcoa y Alava.

4.º En la parte alta del rio Gállego, comprendiendo en esta region el citado rio, el Aragón, Cinca y sus numerosos afluentes.

5.º En la región superior del Ter, para este rio, el Segre y sus afluentes, y para el Llobregat, Fluviá y Muga.

6.º En la cabecera de la cuenca del Ebro, cerca de Rainosa. La region de este establecimiento comprende, además, el rio Pisuerga y sus afluentes.

7.º En la parte alta del rio Silé inmediaciones de Ponferrada, para la repoblación de la cabecera de dicho rio y de la cuenca del Esla.

8.º En la region superior del Tormes, para la repoblación de este rio, del Adajar, Alberche, Alagón, Jerte y Tietar.

9.º En el nacimiento del rio Cega. Comprende esta region dicho rio, el Rianza, Duraton, Pirón, Eresma, Meros, Lozoya y Jarama.

10.º En el nacimiento del Guadalquivir, para las cabeceras de este rio y las del Júcar, Gabriel y Tajo.

11.º En el nacimiento del Guadalquivir. Su region comprende la cuenca superior de este rio y la del Segura.

12.º En la parte alta del Genil é inmediaciones de Loja. Su region se extiende a las aguas de ambas vertientes de Sierra Nevada.

13.º En la confluencia de los rios Lancara, Guadiana y Sigüela. La region comprenderá los tramos medios de los rios Tajo y Guadiana y sus afluentes.

14.º En el rio de Cabra para la repoblación del tramo inferior del Genil, del medio del Guadalquivir y demás afluentes de este.

Art. 2.º La zona de repoblación que se asigna a la piscifactoría central del